
 東電の福島第一原発の事故で、敷地内に溜まる汚染

水の処理について、政府は「処理水の海洋放出」を最

終決定をしようとしている。汚染水を減らすはずの、安

倍前首相の友人企業の「凍土壁」は役立たず、多核種

除去装置（ＡＬＰＳ）で処理したはずの処理水も再検査

すると基準以上の汚染水となっている。政府が考えて

いるのは汚染水を海水と混ぜて薄めて基準以下にして

 「森友学園」の国有地売却問題を担当していた近畿

財務局の赤木さんが決裁文書改ざんを強制され自殺し

たとして、妻雅子さんが国と佐川元国税庁長官に損害

賠償を求めた訴訟で、俊夫さんの元上司が改ざんや国

有地値引きの背景を雅子さんに語った音声データ記録

を原告側が大阪地裁に証拠提出した。 

 音声データでは、元上司は「初めから赤木さんは改ざ

んに抵抗し、涙を流していた」と説明。国有地売却につ

いては「確実に（ごみの）撤去費用が８億になるかという

確証が取れていない」等と言及した。 

 原告側はこのデータを基に改めて赤木さんが書いた

記録ファイルなどの提出を求めた。地裁はデータの証

拠採否を今後判断する。次回は来年２月１７日に開廷。 

 恒例の 11・3 護憲の行動は、コロ

ナ禍に対応して、阿倍野区民セン

ター大ホールでの集会と、集会後の

街頭スタンディング行動が行われます。 

 改憲ストップ！菅首相は学術会議

の任命拒否を撤回せよ！敵基地攻

撃ＮＯ！辺野古に新基地はいらな

い！東アジアに平和を！核兵器禁

止条約を批准し核のない世界を！ 

 台風１４号で延期された屯鶴峯地下壕フィールドワークで

す。急斜面の山道もあるので、長袖・長ズボン、懐中電

灯、弁当・水筒のご用意をして参加ください。 

主催：大阪城狛犬会、１％の底力で朝鮮学校の民族教育を支える会 
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 １２月４日に、提訴以来８年半を経て判決公判を迎える。

裁判の最大の争点として、地震動の過小評価が争われて

います。審査ガイドで指示された「地震動のバラツキ」の考

慮を無視した国と関電の対応に対して鋭く批判していま

す。大阪地裁での勝利に向けてぜひ傍聴していきましょう。 

 関電子会社で金品受領９人が判明(10/7 朝日) 

 昨年に関電の会長、社長取締役など多数が、高浜町の

元助役から金品を受領していたことが判明したが、ほぼ１

年後の１０月６日に関電の子会社の元役員９人が金品を

受領していたことが判明した。この再調査、６社の元役員

ら２４０人に電話で聞き取りをしたというだけで、便宜供与

などについては調査もしないという杜撰なものである。 

 種子島の西之表市長 馬毛島移転に反対(10/8 朝日) 

 政府と自衛隊が進めている米軍の空母艦載機の陸上

離着陸訓練を鹿児島県種子島の馬毛島への移転計画

に対して、西之表市長が反対を表明した。市長は「防衛

省は地元に基地被害を甘受するよう迫っている」と批判

し、「一度容認すると歯止めがかけられない」と述べた。 

 女川原発再稼働への動き宮城で強まる(10/14 朝日) 

 東日本大震災で被災して停止中の東北電力女川原発

の再稼働に向けて、地元宮城県の村井知事が最終調整

に入った。２２日の県議会で「再稼働を求める請願」が採

択され、それを受け知事が同意する可能性が大きくなっ

た。女川原発は福島原発と同型のＢＷＲ型であり、地震

で破損もしており福島と同じ危険性がある。東北地方は

原発なしでも電力は余っており、再稼働は必要ない。 

 大阪地検特捜部は５日、会社法違反の容疑で、市民

団体「関電の原発マネー不正還流を告発する会」から

提出されていた告発状をようやく受理して、捜査を開始

した。告発対象は森元会長、八木前会長、岩根前社

長など９人の関電の元役員である。告発者は延べ 5577

人である。この事犯は誰が見ても贈収賄であり、その額

も巨額であるが、今の特捜部では、高浜町元助役が死

亡し、金品の一部を返却していることで、刑事責任の立

件をするかは不明である。引き続き関電の不正を暴き、

特捜部の捜査を監視していくことが必要である。 

放出するという方策である。 

 全国の漁協の連合体は６月に

「国民の理解を得られない放出に

は」絶対反対と決議している。ま

た政府が行ったパブリックコメント

でも、７割の人が放出に反対して

いる。（ＴＢＳニュース 10/16） 

 市民の反対を無視して、そして

国際的にも反対されている海洋

投棄を実施することは許されな

い。決定は中止すべきだ！ 

東京で２３０００人き 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
「湘南 Theo の平和のページ」（http://hws3.spaaqs.ne.jp/ezetheo01/datugenpatu/hokusetunokaii.html）

でバックNoの閲覧とダウンロードが出来ます

脱脱原原発発・・放放射射能能汚汚染染をを考考ええるる  
Ｎｏ.２２９   ２０２０年１０月１９日 
脱原発・放射能汚染を考える北摂の会 

nonukes.hokusetu@gmail.com 

 

政府は福島原発事故の放射線汚染水の海洋放出を 
市民の反対を無視して決定するな！ 

森友学園疑獄裁判口頭弁論（10/14）
「８億円値引き」の証拠提出 

11/3（祝）輝け憲法！平和といのちと人権を
阿倍野区民センター大ホール ２時半開会 

11/15（日）屯鶴峯地下濠のフィールドワーク 
近鉄大阪線「関谷駅」改札口 午前１０時 

12/4（金）大飯原発３・４原発運転差止裁判 
判決（15:00～ 大阪地裁 202 号法廷）

大阪地検ようやく「告発状」を受理して 
 関電元役員の特別背任・収賄等で捜査を開始 

汚染水タンクの列 



 １１日には全国１３０人の医師・学者が反対表明！ 

 大阪市住之江区医師会が 25 日に、都構想反対を決議

したのに続き、多彩な分野の学者や医師が、各専門的見

地から大阪都構想の危険性について意見を発表した。 

 政府が放射能汚染水の海洋放出を、決定しようとして

いる。それに対して、吉村大阪知事は「処理水の大阪

港への放出が必要だ」「国の要請があれば協力した

い」と述べた。大阪港に放出すれば湾内に滞留し、その

後は瀬戸内海や紀州沖へ流れていき、近畿一円を放射

線汚染することは間違いありません。市民や議会、そして

近隣府県と話し合うことなしの一方的発言は許されない。 

が寄付された、しかし

コロナ医療用にはほ

とんど使 えず、大 量

に残り、各学校に配

布している。 

 幻のワクチン開発 

 吉村知事は、７月に

は、阪大の医者と「コ

ロナワクチンの日 本

発の開発」を発表し

て１０月から大規模治

験と発言したが・・・そ

して８月には羽曳野

 １８日に「都構想を考える市民の会」さんが「道頓堀川ク

ルーズ」を主催して、午 後 ２時 前 から１時 間 ほどの水 上

パレードが行 われました。市 民 交 流 会 も道 頓 堀 橋 上

で街 宣 とチラシ配 布 を行 な 

い、水 上 パレードにエール 

を送 った。川 沿 いには観 光  

客 も多 く注 目 を集 めていま 

した。私 たちはこの後 は天  

王 寺 キューズモールでチラシ 

を配 布 しました。 

 台 風 接 近 で直 前 まで

実施が危ぶまれが、中

之島には続々と参加者

が結集しました。御堂筋

パレードには続々と参加

者が加わり７００人をこえ

まし た。 行 進 の 途 中 か

ら、空は青空となり、天

気までが味方をしてくれ

ました。歩道からも手を

振ってくれる人、拍手を

してくれる人、多くの人

が、「都構想に反対」で

あることが分り、大いに

勇気つけられました。 

病院の医師を従えて、「イソジンうがい推奨緊急記者会

見」を開いた。そして発熱者や飲食店関係者にうがい薬

を使用することを呼びかけた。医師や科学者の批判をう

け、半月後の記者会見では、成果も説明できず、「予防

薬でも治療薬でもありません」と言い直した。思いつきだ

けのテレビ出演は無責任で世間を騒がせただけである。 

 「赤信号」を灯けないための基準の改定 

 吉村知事は、通天閣の「緑」「黄」「赤」３段階を設定して

人気を得たが、７月末から新規感染者が２００人を越え、

重症者が増える中で、基準は２度も書き換えられ、「赤信

号」にならなくなった。これは「都構想」が審議される議会

対策であり、市民の健康とはまったく無縁である。 

 大阪府のコロナ死者（８月）は全国最多で大阪市が突出 

 ８月の統計では大阪府のコロナ死者数は５８人をこえ、

都道府県別では全国最多となっている。（愛知:３０人、東

京:２８人）大阪府内でも大阪市の死者は突出している。 

 大阪府ではコロナ死者の６割が重症に分類されないま

ま人工呼吸器もつけずに死亡していることが判明した。検

査体制の強化と初期対応の強化が問題である。 

 知事と市長が「都構想」の宣伝に時間をとられ、大阪府

市一体の「司令部」は口先だけでまったくお粗末である。 

大阪維新の選挙戦の顔は、吉村知事と言われている。

約７５％の支持を持ち、コロナ禍の中では連日テレビに

出ずっぱなしで、安倍政権のいい加減で遅い対応に対

して、「バリバリ働いている」印象を与えて支持率を拡大

した。特に通天閣の３色表示のアイデアは支持された。 

 思いつきで市民の善意を無駄にした雨合羽 

 医療現場で医療用のサージカルガウンの不足で、松井

市長は新品の雨合羽の寄付を呼びかけ、３０万着以上

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１８日には道頓堀水上パレードを展開 

吉吉村村知知事事ののココロロナナ対対策策はは  口口先先だだけけでで、、失失敗敗だだららけけ  
    テテレレビビ人人気気をを煽煽っったた雨雨合合羽羽のの作作成成ははほほととんんどど役役立立たたずず、、  

大大阪阪ででののワワククチチンン開開発発ややイイソソジジンン効効果果はは騒騒ががせせたただだけけでで消消ええ去去りり、、  
        評評価価さされれたた通通天天閣閣のの点点灯灯はは、、基基準準をを変変更更ししてて赤赤くくはは点点灯灯ししななくくななりり  

感感染染はは拡拡大大ししててもも、、ココロロナナ追追跡跡シシスステテムムのの配配信信ははゼゼロロがが続続きき、、  
重重傷傷者者病病棟棟ににはは余余裕裕ががああっっててもも、、死死者者数数はは全全国国１１位位（（８８月月）） 

大阪市廃止を許さない市民大行進（10 日）
 予想を超えて 700 人で 御御御堂堂堂筋筋筋パパパレレレーーードドド 

「大阪市の破壊を許さない」② （2020/10/19） 

ﾆﾆｭｭｰーｽｽ   都都構構想想住住民民投投票票＝＝大大阪阪市市のの破破壊壊をを許許ささなないい  ②②  

御堂筋を進む先頭隊列 

市民参加の隊列は伸びる

ファンでも、大阪市を廃止する住民投票には「反対」を！ 

放射能汚染水を福島から持ってきて 
大阪湾に撒くという吉村知事の妄言 

道頓堀で水上パレード 

朝日新聞から 


